

ANTRAG

An Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter

Rathaus, Marienplatz 8, 80331 München



10.10.2023

Erhalt des Goethe-Instituts in Bordeaux

Der Oberbürgermeister der Landeshauptstadt München setzt sich bei der Bundesregierung dafür ein, dass das Goethe-Institut in Münchens Partnerstadt Bordeaux erhalten bleibt.

Begründung

Das Goethe-Institut in Bordeaux gibt es schon seit 1972. Nun soll es nach einer Bekanntgabe der Präsidentin des Instituts den Sparzwängen und geplanten Neuausrichtungen zum Opfer fallen und zum Jahresende geschlossen werden, ebenso wie die Standorte in Lille und Straßburg.

In Frankreich sorgte das bereits für Empörung auf höchsten Ebenen, bis hin zum Staatspräsidenten.

Das Goethe-Institut in Bordeaux wird nach Berichten lokaler Medien seine Mitarbeiter entlassen und zum Jahresende schließen. Zu den historischen Momenten des Instituts in Bordeaux zählt ein Konzert des ostdeutschen Liedermachers Wolf Biermann im November 1989 vor 700 Studierenden am Vorabend des Mauerfalls.

Aber auch die Aufrechterhaltung der partnerschaftlichen Verbindungen mit München sind Bestandteil der dortigen wertvollen kulturverbindenden Arbeit.

Der gemeinnützige Verein Goethe-Institut, der vor allem aus Bundesmitteln finanziert wird, soll die Kenntnis der deutschen Sprache fördern, kulturelle Zusammenarbeit pflegen und ein umfassendes Deutschlandbild vermitteln.

Wir müssen im Schulterschluss mit unserer Partnerstadt Bordeaux für die Beibehaltung des Institutsstandorts eintreten.

Manuel Pretzl (Initiative)

Fraktionsvorsitzender

Heike Kainz

Stadträtin

Dr. Evelyne Menges

Stadträtin

Michael Dzeba

Stadtrat

Hans-Peter Mehling

Stadtrat